

El paro del jueves

LA BUROCRACIA IMPULSA DESPIDOS MASIVOS

En estos momentos el conjunto del Mov. Obrero Popular está pasando por el período de mayor quietismo y chatura desde la implantación de las Medidas P. de Seguridad.

Nuestro objetivo es tratar de encontrar las causas de esta desmovilización para poder actuar en consecuencia.

Partamos de ver como procesa el Imperialismo una mayor explotación de sus colonias. Siempre dentro de la centralización económica que impulsa, a nivel general, en nuestro país concretamente, se encamina a eliminar todo competidor de sus monopolios como forma de extraer hasta la última gota.

Es así que entre sus objetivos están la desestatización de servicios públicos o su eliminación para sustituirlos por empresas privadas (case AFE - UTE - OSE - ANCAP; ya analizamos anteriormente el desmantelamiento del BROU) y la eliminación de cualquier esbozo de industria nacional.

Paralelamente, impone la congelación de salarios y la aplicación de una violenta represión contra el menor intento de reacción popular, como paso previo para su próximo objetivo: eliminación masiva de funcionarios públicos

Para eso "tantea" a los trabajadores con despidos que además de servir para reprimir son el inicio de su política de despidos masivos. Propaganda, a nivel de bancarios el aumento de horario como forma de ir, desde ya, "acostumbrándonos a la idea" con lo que, de concretarse, logrará:

- 1) Eliminación de aquellos que teniendo dos empleos deberán renunciar y
- 2) Mayor explotación de los que queden, facilitando su "selección". Pero la tiranía no está todavía en condiciones de poder enfrentar la lucha de los trabajadores en defensa de su fuente de trabajo. Ni el aparato represivo, ni la burocracia dan garantías. Para ello en Bca. Oficial autoriza la realización de horas extras sin límite como "sedante" de los problemas económicos y anticipo de las ocho horas y media.

A nivel de Bca. Privada se adelanta el cierre de sucursales con la secuela de desocupación que aparejará. En ANCAP se crean "listas de disponibilidad" en las que se inscriben funcionarios suspendidos de sus tareas (que por ahora reciben su sueldo íntegro) como paso previo para su posterior despido.

PERO, ¿QUE PAPEL JUEGAN LOS TRABAJADORES DENTRO DE ESE PROCESO?

Hasta este momento los trabajadores maniatados por la burocracia traidora de la CNT (PC-Fidel) vienen siendo golpeados duramente sin poder responder. La burocracia embarca al movimiento obrero hacia las barras del Parlamento títere del gobierno que ni siquiera hace quorum, después de 90 días, para tratar las M. P. de Seguridad. Logra con ello anestesiar la voluntad de lucha de los trabajadores impidiendo, por un lado que frenen el avance galopante de la tiranía y por otro que se fortalezcan a través de cada enfrentamiento concreto, única forma de hacer variar la actual correlación de fuerzas y pasar así a derrotar a la oligarquía y expulsar al imperialismo.

LOS "PAROS" DE LA BUROCRACIA

Ya hemos analizado lo que significaron los tres paros generales decretados por la CNT, perdidos en medio de 90 días de medidas represivas y económicas del gobierno. Dentro de este panorama se encuadraba el paro decretado por la CNT para el 4 y 5 del corriente, suspendido ante "el éxito" de las gestiones parlamentarias. Este "amague" de paro cumple objetivos concretos que dejan clara su cada vez más estrecha alianza con las fuerzas gorilas. Sirvió para:

- 1) Cumplir con los sectores en conflicto (textiles, Frigonal, etc.) con una promesa de lucha que se transformó en una salida amarilla (gestiones parlamentarias) que reafirma la política de diálogo de la CNT. Prueba de lo traider de esta política es lo no solución del problema del Frigonal que ha obligado a reiniciar la lucha.

- 2) Mantener a nivel general el prestigio de un aparato cada día más cuestionado por los trabajadores.

- 3) Preparar a los trabajadores del Estado y a bancarios en particular para un próximo paro que brinde al gobierno excusas para reprimir asegurándole no tener respuesta, depurando los entes de militantes (como lo hizo en Bco. de Seguros) sancionando al resto y desmoralizándolo para, en medio de este panorama, llevar adelante en las mejores condiciones, los despidos masivos.

BANCARIOS: El enemigo prepara el aumento de horario y los despidos masivos.

El gremio bancario, pasa en estos momentos por una etapa de total desmovilización. Se busca en las horas extras sin límite la salida que alivie la an

SIGUE AL DORSO

gustiosa situación económica, tomando así por el camino que nos abre el enemigo y el que más le conviene.

A pesar de la situación de total pauperización en que vivimos, la desmoralización lleva al gremio a plantearse no luchar. Esto trae como consecuencia que una buena parte de éste caiga en el amarillismo y lo más avanzado se supedita a la burocracia con lo cual ésta a pesar de su desprestigio, no ve cuestionado su aparato.

Como las dos puntas de ~~una~~ misma cosa, se da el no ver la necesidad de luchar y el no funcionamiento de los organismos de base, que son los que permiten la expresión y la organización de la masa, para pasar a dirigir ella misma sus luchas.

Debemos analizar en este momento por qué la mayoría del gremio se encuentra supeditado aún a la burocracia, por qué no funcionan los organismos de base, por qué, en definitiva, el resultado de este nuevo avance del gobierno en la represión y pauperización de bancarios es la desmoralización y no el romper definitivamente con la burocracia.

Evidentemente, la represión más profunda que nunca (militarización, cárcel, despidos, cuarteles, etc.) y la tarea de los agentes del PC-Fidel como quinta columna del enemigo dentro de filas, jugaron gran papel en la liquidación de la lucha en bancarios.

Pero el éxito de éstas fuerzas, se basa en las condiciones ya existentes en el gremio: En primer lugar la mentalidad conservadora predominante en él, ligada a un régimen democrático burgués que ya no existe. La resistencia a ver el cambio de la realidad y a tomar conciencia y métodos revolucionarios que permitan enfrentarla. Además, la tarea del F.U. 19, en que se encuadran las causas fundamentales de esta chatura y supeditación al aparato burocrático del sindicato.

El F.U. 19, mientras planteaba apoyar las J. de Delegados se dedicaba a organizar semanalmente As. Grales.; mientras hablaba de "barrer" a la burocracia del PC del sindicato le entregó sin la más mínima resistencia el conflicto de Bca. Oficial. O sea, por un lado, volvió a revitalizar la confianza de la masa en las As. Grales., en el C. Sector, en todo lo que constituía el viejo aparatosindical y por otro, cuando la represión cayó sobre el gremio, cuando ya no se podían hacer más As. Grales. lo que entregó a manos de lo que ahora llama "única dirección centralizada con que cuenta el gremio" y que debe acatarse porque "hay que evitar la desintegración del sindicato que resultaría de su incumplimiento" (vol. del FU 19 del 3.9.68)

¿Qué dirección centralizada? Esa que ellos mismos -demagógicamente, cuando la masa los aplaudía en As. Grales.- llamaban traidora y entreguista.

¿La desintegración de qué sindicato? No el revolucionario, que puede llevar a la masa mediante su total participación en él a la victoria, sino el burocrático, el manejado a gusto y gana del PC, a gusto e interés de la burguesía.

Veamos entonces hacia donde lleva al gremio esa "única dirección centralizada" tan sutilmente defendida por el FU 19:

El PC, en su carácter de aliado cada vez más estrecho con el Imperialismo, ya desde hace tiempo impulsa la represión (entrega de compañeros el año pasado, paros mensuales sin respuesta a los despidos este año)

En este momento, necesita crear las mejores condiciones dentro del gremio para que el gobierno pueda cumplir su objetivo de aumento de horario y despidos masivos.

Con la chatura que en este momento vivimos la mejor forma de lograrlo es tomar medidas de "lucha" que tengan como resultado:

1) Dividir al gremio, porque una gran parte de la masa no acatará esas medidas, creando así la situación interna de confusión que termine de desmoralizar a la masa y no le permita romper con la burocracia enfrentando al gobierno.

2) Dentro de este panorama, desatar la represión sobre lo más avanzado, liquidando toda voluntad de lucha y dejando fuera mediante despidos a aquellos militantes que pudieran organizar la resistencia.

Debemos encarar en forma realista estas nuevas "jornadas de lucha". No hay condiciones para impulsar la no realización del paro y organizar la lucha de forma correcta:

a) Por la situación actual de chatura y desmoralización del gremio.

b) Por el no funcionamiento correcto de los organismos de base.

c) Por las ataduras del gremio con el aparato burocrático.

d) Por la labor del FU 19 de frenar el avance de la masa, un escalón más arriba.

e) Por la debilidad de la tendencia revolucionaria que no cuenta con el arraigo suficiente como para vanguardizar el desacato del paro.

Nuestra tarea es, por lo tanto, organizarnos para responder en nuestro terreno a la represión, discutiendo las medidas de verdadera lucha que debemos tomar si hay nuevas sanciones, nuevos despidos, etc. y de esta forma prepararnos para enfrentar las próximas medidas traidoras que impulsa la burocracia.

Discutir ya ahora en las Asambleas de Sección las medidas de lucha a adoptar para enfrentar la represión que se desate: Organizar las Juntas de Delegados que resuelvan al respecto ANTES DEL PARO.-

~~PODEMOS ENFRENTAR EL PARO TRAIOR A PARTIR DE ORGANIZAR DESDE YA NUESTRA RESPUESTA A LA REPRESION, Y CREAR ASI LAS BASES PARA NUESTRA LIBERACION TOTAL DEL YUGO DE LA BUROCRACIA.~~

Montevideo, 16/9/68

AGREGACION VANGUARDIA

Integrante de: F.A.R.T.E. (Frente Agrup.
Revol. Trab. del Estado)
M.U.R.A.N.P. (Mov. Unif.
Rev. Agrup. Nal. y Populares)